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Índios Guaranis

preservam suas

tradições e estudam

para melhor

defederem seus

direitos

Rainha e

Princesas da VI

Expo Gaspar
foram escolhidas
na noite de

.

quinta-feira (26)

Flamenguistas
e Botafo

guenses de

Gaspar se
preparam para às
finais do .

Campeonato Carioca

Continua polêmica no Belchior
GeralA7

� Modificações em algumas ruas de Gaspar invadiram terreno particular sem que o proprietário fosse consultado Comunidade A4
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'o Dr. Fernando Cesar Buchen
. CRM 9295 _ Ortopedia e Traumatologia

o Ora. Anna Paula M Piechnik
CRM 10443 _ Ortopedia e Traumatologia

o Dr. José Fernando Schmitt
CRM 3639 - Cardiologia

o Dr. Silvio Cleffi
CRM 10553 - Cardiologia

o Dr. Luiz Carlos Fonseca de Mello
CRM 2314 - Neurologia,
Neurocirurgia e Acupuntura

o Dr. Cleber A. Palma
CRM 12619 _ Otorrinolaringologia e

Cirurgia Plastica de Face

Rua José Krauss, 97 II
anexo aoHospital Nossa Senhora do Perpétuo�
Fone: 3332.0474/3332.4623 ••1
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LEITOR LEITOREDITORIAL

Preserve
Quando as coisas parecem que vão

acalmar emGaspar, ocorre algum fato

para mexer com a opinião pública. A
imprensa se vê, em mais uma

discussão sobre a instalação de uma

empresa na cidade.
No caso da Procwork, a história

era bem difereJ}te. A empresa mexia
com tecnologia de ponta e é uma '

excelente oportunidade de geração de
empregos e desenvolvimento de

Gaspar.
No caso da Preserve Ambiental a

coisa é mais arriscada. Aempresa fará
tratamento de resíduos líquidos, que
foi considerado pelo próprio
Ministério Público uma atividade
altamente poluidora, exatamente' em
uma área turística e residencial de
muito verde.

O poder público revalidou uma

decisão dada na administração
anterior, só que naquela ocasião a

região era considerada área rural e

hoje no novo plano diretor, a área é
urbana.

Os gasparenses querem sim uma
.

empresa que em sua segunda etapa irá
produzir biodiesel, mas o fato de ser

no Belchior Baixo os preocupa.
Outras localidades poderiam receber
a empresa sem ameaçar o meio

ambiente e a qualidade de vida dos
moradores de Gaspar.

Basta que haja bom senso entre as

partes envolvidas para que a cidade,
o povo, o governo e a empresa saiam
vencedores desse embate.

EsclarecimentoSenhor editor,
A Secretaria Municipal de Obras informa

à população gasparense que neste mês de abril
e no início de maio está trabalhando em caráter

emergencial nos bairros, solucionando os

problemas mais críticos e que posteriormente,
assim que possível, retomará à força-tarefa,
restabelecendo os trabalhos planejados no início
do ano pelo então Secretário Jorge Nesi.

Acrescentamos que a troca de Secretário
em nada prejudicou o trabalho da Secretaria.A

questão é que o município de Gaspar detém
mais de mais de 800 km de estradas de chão,
causadoras de transtornos como a poeira
quando falta chuva e lama e buracos quando
chove.

Mediante este impasse a Secretaria atua

dentro das possibilidades, à medida que para
atender a todas as reivindicações da população,
que são muitas, e dar solução a todos os

problemas que constata, é preciso definir

prioridades.
Inclusive porque para atender toda a

demanda do município, o maquinário
disponível é insuficiente e não há recursos para
adquirir novos equipamentos devido os

elevados custos. Além disso, pela constante e

intermitente utilização no atendimento à

população, parte do maquinário acaba sendo
danificado e se tornam necessários a

manutenção e reparos. Para isso, há a

necessidade de processo licitatório para a

contratação dos serviços, um trâmite
burocrático que demanda tempo e acaba

forçando a paralisação do maquinário.
Em outra frente, para que os serviços, como

fl substituição de pontes e tubulação, sejam
efetuados de maneira qualificada e durável, é
preciso adquirir novo material de trabalho, o
que também demanda processo licitatório e,

conseqüentemente, despesas. E desde março a

Prefeitura Municipal de Gaspar trabalha com
contenção de gastos, ou seja, somente com os

recursos disponíveis.
Ainda assim, desde o início do mês a

Secretaria de Transporte e Obras atua com seus

serviços em todos os bairros doMunicípio. De
4 a 9 de abril a Secretaria esteve consertando o

calçamento, patrolando emacadamizando ruas

dos bairros Centro, Santa Terezinha e

Coloninha; de 2 a 13, esteve realizando os

mesmos serviços nos bairros Águas Negras,
Figueira eBelaVista; 2 e 3 foi a vez dos bairros
Óleo Grande, Barracão e Bateias serem

atendidos. De 4 a 11, a patrola esteve atendendo
os bairros Gaspar Grande, GasparAlto e Coral
de Minas; no dia 12 os bairros Macuco, Poço
Grande e Ribeirão da Canas receberam a

patrola; de 09 a 13, quatro cargas demacadame
foram utilizadas na solução dos problemas nos
bairros Gasparinho e Gaspar Mirim; nos dias

9, 10, 13 e 16 os bairros Belchior Baixo,
Belchior Central e Belchior Alto receberam a

equipe da Prefeitura; e no mesmo período os

bairros Margem Esquerda e Lagoa tiveram os

problemas sanados.

"Como Gaspar é um município de grande
extensão territorial, muitas vezes quando a

Secretaria está atuando emumbairro, começam
a surgirproblemas em outro que já foi atendido,
causados principalmente pelas intempéries.
Assim, até finalizarmos aquele em que estamos

trabalhando, ocorre uma certa demora em

retomarmos no anterior, e é aí que surgem os

problemas. Muitas vezes no decurso desse

tempo surgem outras situações emergenciais
que não podemos deixarde atender, e o trabalho
que está sendo executado acaba tendo que ser

interrompido. A questão é delicada, mas
agradecemos a compreensão da população e

ressaltamos que na medida do possível todos
serão atendidos", finaliza o Secretário de

Transporte e Obras, Nicésio Morastoni.

A Prefeitura Municipal de Gaspar
permanece atendendo das 7h15 às 13h15,
em conformidade com o Estatuto do

Servidor, que norteia o trabalho do
servidor público municipal e preconiza
que todo funcionário pode trabalhar oito
horas diárias, tendo o intervalo para
almoço, ou seis horas diárias

ininterruptamente.
A Administração pública permanece

atendendo seis horas diárias para,

principalmente, reduzir os gastos' do
governo municipal com consumo de

-energia elétrica, telefone, alimentação,
combustível, entre outros, para não
comprometer futuros, projetos da

administração. Acreditamos que a

população entende a necessidade do bom
uso dos recursos públicos e que cada
servidor realiza seu trabalho focado

sempre no bem-estar da comunidade.

Prefeitura de Gaspar

ARTIGO

Crianças

Num mundo cada vez mais

apressado, precisamos educar as

crianças para que também observem
as árvores, os diferentes tipos de folhas

_
e verdes, os cheiros, as flores, os

frutos, as sombras e os animais. Mais
do que instrumentos tecnológicos as

crianças poderiam aprender sobre
manhãs de céu azul, o pôr-da-sol, o
frio e o calor das relações humanas.
As crianças necessitam visualizar em
nossa prática cotidiana o respeito a nós

mesmos, a nossa família, nosso

amanhã.
Desde cedo os meninos e meninas

precisam entender que ninguém se

basta a si mesmo, pois um novo

desenho de mundo exige pessoas que
sejam menos individualistas, e não

pensem que tudo gira em tomo delas
e de seus interesses.

Humano não se treina. Humano
não se recicla. Humano aprende na

relação que estabelece durante a vida.
Entendemos que crianças são seres da

transfomíação e não da adaptação. São
capazes de reinventar este mundo. Se
o nosso desejo e intenção é conviver
com crianças felizes, precisamos
oportunizar de todas as formas algo
que.lhes é de direito: a infância em sua

plenitude. Daí a importância de
oferecer uma educação voltada para a

curiosidade, sobretudo para a natureza,
o mundo e as pessoas.

'I

Secretaria de Obras
PrefeituraMunicipal de Gasnar

ASSUNTO DA SEMANA
O que você achou da mudança dos

pontos de ônibus no centro de Gaspar?

OLHAR ELETRÔNICO

Para mim não fez

diferença. Já para os
alunos das escolas

deve ter incomodado

um pouco. Maria

Silva, São Pedro,
aposentada.

Achei quenos
prejudicou porque
teremos que andar
mais para irmos ao

centro. Claudete
Corrêa Vzeira, Bela
VISta, dona de casa.

Não concordo
com essa mudança.

Não avisaram direito
e acabei perdendo o

ônibus. Lourdes

Cardoso, Figueira,
enfermeira.

Esgoto a céu aberto- Mau cheiro, infestação de ratos e vários tipos de insetos são
só alguns dos problemas que muitas famílias do bairro Coloninha vêm enfrentado há
muito tempo por causa de uma vala onde corre esgoto a céu aberto. Os moradores já
denunciaram a situação várias vezes nos meios de comunicação locais, mas até agora
continuam sem solução. Lourival José Martins Eilho »

Professor do FaedlUdescVocê também pode ajudar a fazer essa coluna. Mande a imagem de um fato que vocêacha que é noticia.
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Política
PSOB mantém Schmitz
pensando em 2008
epois e eixar o governo

atual, Marcelo Schmitz ficou
livre para retornar ao Partl
do da Social Democracia
Brasileira.

APÓS AVALIAR A importância da

liderançapolítica deMarcelo Schmitz
na cidade de Gaspar e o interesse do

próprio em permanecer no Partido da
SocialDemocraciaBrasileira (PSDB),
as presidências Estadual e Municipal
do partido decidiram por
desconsiderar o pedido de desfiliação
do ex-candidato àDeputado Estadual.
Marcelo na ocasião pediu afastamento
do partido por fidelidade à

administração municipal, mas hoje,
como deixou o cargo de secretário de
turismo prefere permanecerno PSDB.
"Sou contra a infidelidade partidária,
só pedi o afastamento porque estava

no governo na época e houve

rompimento da atual administração
com omeu partido. Fico feliz por eles
teremme reintegrado", disseMarcelo.

O PresidenteMunicipal do PSDB,

Marcelo prefere esperar o próximo ano para pensar em candidatura

Joel da Costa, alegou que a anulação
do comunicado de desfiliação, foi
pelo partido entender a importância
que Marcelo Schmitz tem para a

cidade e para o partido.
"Pensamos noMarcelo já visando

às eleições de 2008 para prefeito",
adiantou Joel. Mas o partidário

prefere ser cauteloso e deixar para
pensar nisso mais adiante. "A política
é feita demomentos e decisões. Temos

que saber usar o momento com

equilíbrio para tomar as decisões
corretas.Ainda falta tempo para 2008,
quando chegar mais próximo
discutiremos o assunto", concluiu.

j>

A denúncia feita na segunda-feira
(23) no Ministério Público sobre as

suspeitas de irregularidades na

Câmara de Vereadores de llhota e a
não entrega dos documentos que
possam provar a idoneidade dos

acusados, feita pelo suplente de
vereadorWilmar Simon, conhecido
como Bicudo, repercutiu bastante
em llhota. A cidade não fala de outra
coisa desde o prefeito, a população
e até mesmo o acusado,
pronunciaram-se sobre o assunto.

Para o Prefeito Adernar Felisky
os documentos são públicos e não

devem ficar engavetados. Eles
deveriam ter entregado antes. Agora
vão ter que se entender na justiça.

"Tenho que ter uma postura

I
L

imparcial, mas acho que se não há

irregularidades porque eles não

entregam os documentos,"
comentou o Prefeito.

O Prefeito ainda comentou que
não acha certo a fato de ter sido

desrespeitada a Lei orgânica do

município e ainda que a licitação
seja obrigatória. "Não se pode
desmembrar uma obra para fugir da
licitação. O Deno diz que está tudo

certo, mas não sei quem do tribunal
de contas orientou-o dessa forma",
completou o prefeito. O prefeito só .

pede que o Ministério Público não
arquive isso sem ao menos

investigar. Alguns moradores da
cidade acham que o caso é pessoal
e por isso queBicudo deu seqüência

na denúncia. "Ele tem interesses

políticos futuros, por isso acho que
a denúncia é sem fundamento", disse
o morador Chico Pereira.

Já o principal acusado nas

denúncias, o vereadorRogênio Luiz,
conhecido como Deno, está tranqüilo
e ciente que sempre fez a coisa certa
e às claras paraa população. Mas
reforça que isso tudo é ciumeira por
ele não ter dado o lugar na câmara

para Bicudo. "Respeito o direito que

�le tem de pedir investigação, mas. a
justiça irá julgar e ver que eu não
cometi nada ilícito. Continuo
dizendo que isso é pessoal. Depois
que elç viu que eu não ia dar meu

lugar ria câmara, ele resolveu ir ao

Ministério Público", afrnnou Deno.

Rua Itajaí - 58·0 - Centro - -Gaspar· - ir· 3332 0896
-----_.--_.__ ._.- --_._._--_

• Nepotismo � O projeto anti-nepotismo com o objetivo de

proibir a contratação de parentes no setor público em Gaspar,
proposto pelo executivo e já aprovado pela Câmara de
Vereadores há um mês pelo menos, até agora não temos notícia
se foi sancionado pelo prefeito, pelo menos não foi publicado
no diário oficial. Esqueceram até de cobrar. Enquanto não

sanciona, o prefeito não precisa exonerar parentes que estão em
cargos comissionados. Era só barulho. Fogo de palha, assunto
para ser tricotado pelos tricotadores de plantão.

.•. Repasse � O poder executivo municipal tem por
compromisso e obrigação fazer o repasse meqsal, - dentro da

primeira vintena do mês, do duodécimo para a Câmara, que
atualmente faz uso de parte do que lhe é permitido por lei. Os
vereadores e servidores do Legislativo, estranharam a demora
do repasse quehámais de décadas, vem sendo feito regularmente
sempre até o dia 20 de cada mês, e encaminharam oficio ao

fórum solicitando o repasse destemês (abril), que somente foi
feito no último dia 25, mediante liminar judicial. Seria o troco

pela postura dos vereadores?

• Transporte coletivo - Enquanto as cidades mais avançadas
do mundo privilegiam o transporte coletivo, evitando sim que
mais carros particulares circulam no centro (tem até os rodízios
diários de veículos por número da placa como em São Paulo).
Aqui em Gaspar é feito exatamente o contrário, enxotam os

ônibus do centro, exatamente os veículos que transportam o

maior número de pessoas e se dá preferências aos caros

pequenos. Estamos na contramão do pensamento moderno.
Curitiba por exemplo ganhou prêmios mundiais há 20 anos por
ter sido criativa na valorização do transporte coletivo de

passageiros. Mas aí já é querer demais exigir algo novo de tal
-

envergadura. Agora Gaspar já merece e precisa urgente de um
melhor planejamento na malha viária

• Trânsito I � A situação do trânsito principalmente na

Avenida das Comunidades já era um caos, antes da mudanças
do itinerário dos ônibus de transporte coletivo, imagine agora
quando todos os ônibus estão trafegando pela avenida de maior .

fluxo de veículos da cidade. Mais uma vez faltou planejamento.
Ou então o pessoal daprefeitura, não sabe do congestionamento,
pois trabalham em horário privilegiado.

• TrânsitoI I � Esta mudança de itinerários também está
causando desconforto para osmoradores e proprietários de terras
"invadidas" para alargamento de ruas próximo ao Hospital. As
melhorias precisam ser feitas, mas entendemos que o poder
público precisa ter prudência nas decisões. Saber planejar ajuda
evitar problemas futuros.

• Pesquisa - Tem sido visto nos bairros de Gaspar, uma
empresa de Joinvile, fazendo pesquisas visando as eleições de
2008. Entrevistam as pessoas gravando o que falam, com as

seguintes perguntas: O que o prefeito esta fazendo pelo seu

bairro? Em quem você votaria nas próximas eleição para
prefeito, Adilson Schrnitt, Celso Oliveira, Fernando Poli ou
Celso Zuchi? Deve ter candidato preocupado para ver se ainda
tem chances de concorrer. Com certeza outros nomes ainda

surgirão.

• Para Refletir "0 segredo é aliado da corrupção". (Minisiro
Waldir Pires)

e-mail: pimenta@jornalmetas.com.br

Posto Tradição
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Obra invade terreno particular
COM O OBJETIVO de

preservar o Centro Histórico de

Gaspar, além de proibir novas
construções, ampliações e

reformas de imóveis no Centro de
Gaspar até fevereiro de 2008, a
prefeitura proibiu também a

passagem de veículos pesados
pelo local. Em razão disso,
algumas modificações estão
sendo feitas.
A linha de ônibus que faz o

trajeto rua Itajaí para a Avenida
das Comunidades, conforme
explicou o Secretário de
Desenvolvimento e

Planejamento, Maurílio Schmitt,
passará agora pelas ruas Barão do
Rio Branco e Industrial José
Beduschi, adentrando à rua Itajaí
pela ponte sobre o Ribeirão

GasparMirim, na altura do Clube
Alvorada. Quando o transporte

• coletivo iniciar na rua Itajaí o
mesmo será deslocado na altura
daponte para a ruaJosé Schwartz,
até a rua José Krauss, onde está
sendo implantada uma rotatória
e alcançando as ruas Sete e Barão
do Rio Branco.

Porém, estas modificações

Hamilton acredita que a área invadida do seu terreno deve ser de aproximadamente 200m2

invadiram terrenos particulares.O
empresário Hamilton Krauss, um
dos proprietários que teve seu

terreno invadido, afirma que ficou
surpreso quando viu as

modificações que estavam sendo
feitas e que a rua estava agora
passando sobre seu terreno. "Em
momento algum fui procurado,

Tubulação já foi instalada na rue do novo acesso

�
Sem projeto,
obra invadiu
parte de
terreno

particular

consultado ou informado sobre tal
invasão", ressalta o empresário.
Ele acredita que deve ter sido
retirada uma área de

aproximadamente 200m2 de seu

terreno, medida que será
confirmada por
um topógrafo.
"Questionei
Secretario

Segundo Hamilton, ele falou com
o engenheiroRicardo, doSAMAE,
que disse que não sabia quem era

o dono do terreno e que não havia

projeto algum, apenas estavam

cumprindo ordens.
Uma

empreiteiras
contratadas para
realizar as

modificações
afirmou também

que a prefeitura
não apresentou
um projeto. "A
prefeitura apenas

ligou e solicitou o serviço.
Falaram-nos que eraurgente,mas
não apresentaram nenhum

projeto", afirmou uma das

empreiteiras.
"Isto em parte nos preocupa

pois não somosmais donos do que
é nosso. Se tudo fosse feito às claras
e se fosse apresentado um projeto

Secretária de Educação ganha terreno para edificação educacional
A Secretaria de Educação de

Gaspar conquistou mais um

benefíci�.de importância para o
progresso do ensino no

município.APrefeitura adquiriu
na última semana um terreno

que servirá de local paramais uma

edificação educacional.
O terreno de 600 metros

quadrados está localizado no

bairro Lagoa, ao lado da Escola
de Educação Básica Mário

BEBIDAS ELATO

o

de
Desenvolvimento
e Planejamento,
para saberquantos
metros eles iriam

avançar no terreno
e seelepoderiame
mostrar o projeto da obra Porém,
o Secretário afirmou que não
existia um p�ojeto e que sendo
assim não poderia me dar a

informação", explica Hamilton.
O empresário afirmou também

que o SAMAE já colocou a

tubulação da rua no novo acesso,

que fica em cima de seu terreno.

Pederneiras, na ruaCarlos Oneda.
Toda a negociação de compra e

venda foi intermediada pelo
Presidente da Associação de
Moradores do bairro Lagoa, Luis
Nagel, que percebeu na

negociação a possibilidade de

ampliação no atendimento
educacional às crianças e

adolescentes do bairro.
A Secretária de Educação,

Elke Moser, comemora a nova

das

mostrando o quanto isto
beneficiaria os gasparenses é claro
que eu iria concordar, até porque
este terreno éUma herança de José
Krauss, que já cedeu mais da
metade das terras do morro do

Hospital", garante Hamilton.
Outro terreno que perdeu área

foi o da Associação do Hospital
Nossa Senhora do Perpétuo
Socorro. Samir Buhatem, um dos
membros do Conselho, afirmou
que eles sabiam do ocorrido é que
concordaram em ceder o espaço.
"Solicitamos que fosse feita uma
rua de acesso ao Hospital e para
isso permitimos que usassem um

pedaço do terreno", afirma
Buhatem. A redação do Jornal
Metas tentou entrar em contato
comoSecretário deObras,Nicésio
Morastoni, por vários dias, mas o
mesmo não foi encontrado paradar
entrevista e comentar sobre o

assunto.

aquisrçao. "Nosso

compromisso é cuidar dos
atuais e futuros cidadãos

gasparenses e esta é uma

possibilidade de estarmos

ampliando este zelo", diz.
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Bebidas Multi Marcas
Presente nos melhores eventos da cidade

Fone: (47) 3332-0858
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Expo definiu candidatas
, Direto ao Assunto

A rainha _e.as princesas da VI
Expo Gaspar foram escolhidas
na noite de quinta-feira (26), no
espaço Bunge Natureza.,

A RAINHA ESCÚLHIDA foi
Vanderléia Schmitz, do bairro Sete de
Setembro.:Cbino primeira prin;e�a ficou
Vanessa Drida, do Bela Vista e Marina
Chiminelli da Silva, do bairro Barracão,
foi eleita como segunda princesa. Ao
todo, participaram do concurso sete

candidatas.
Os jurados escolhidos foram o presidente
da CDL, Hélio de Oliveira, o presidente
da Acig, Samir Buhatem, a rainha da
Oktoberfest 2007, Roberta Carolina

Felsky, Maria Salete Fantoni, esposa do

presidente em exercício e Neide, da
Isabella Boutique.

Além da escolha da rainha e das

Andreone está otimista para VI Expo

Vanessa (E), Vanderléia (C) e Marina (D) são as representantes da VI Expo Gaspar

princesas, ocorreu também o lançamento
da VI Expo Gaspar, que movimentará a

cidade nos dias 12,13,14 e 15 de julho,
XI Expo Feira, I Agenda Cultural e um
desfile da loja Júlio Schramm Fashion ..

Na ocasião foi exposta a planta dos

pavilhões, o número de estandes
-

e as

mudanças para a edição deste ano.

Também foi apresentado o foco da

campanha publicitária da festa que
movimenta Gaspar há seis anos e já se

tomou um marco do município.
A programação deste ano também foi

exposta, e conta com mais de 10 shows
desde a noite de abertura até de
encerramento da Feira. As grandes
presenças já confirmadas são da banda

Papas da Língua e da dupla sertaneja
Teodoro e Sampaio.

Os organizadores acreditam que esta
será uma das melhores exposições já
realizadas em Gaspar. "Teremos várias

atrações e a otimização dos dias
viabilizará a maior participação dos

empresários e empreendedores da região
e também do estado", acredita o Prefeito
em exercício, Clarindo Francisco
Fantoni.

,
O Secretário de Turismo, Indústria e

Comércio, AndrioneMarquetti, também
está otimista: "Estamos planejando tudo
com antecedência para que este ano a

festa supere as expectativas alcançadas
nos anos anteriores. E já tivemos uma

vitória com as atrações já confirmadas
para alegrar os visitantes que devem

comparecer massivamente para .

prestigiar a Expo Gaspar'>,�; _.,', __'

Prefeitura fará
horário especial no
Dia do Trabalho
Devido ao feriado e ponto

facultativo referente ao Dia do
Trabalho (segunda-feira, 30, e terça
feira, 1°), a prefeitura de Gaspar
informa que apenas alguns setores da

administração estarão atendendo em

horário especial, os outros estarão
fechados.

Na educação, os Centros de
Desenvolvimento Infantil (CDI's)
estarão atendendo segunda-feira, (30)
em horário normal. A Secretaria de

Planejamento e Desenvolvimento
estará com os fiscais em plantão todos
os dias. No setor de obras, os vigias da
prefeitura, vigias da capelamortuária,
estarão trabalhando em horário normal
e os demais serviços atenderão em

regime de plantão. Vale salientar que a
equipe da Ditran também estará
trabalhando em regime de plantão no

horário normal de atendimento.
ASecretaria deAgriculturamanterá

seu atendimento para inseminação na

segunda e terça-feira, lembrando que
os contatos deverão ser feitos através
da Rádio Sentinela do Vale. A Saúde
atenderá na Unidade de Saúde- do
Centro, das 7h às 24h e naUnidade do
Bela Vista, das 7h às 13h, na segunda
feira. E o SAMAEmanterá seu plantão
funcionando através do telefone 3332-
1155.

A diretoria de Trânsito (Ditran),
trabalhará normalmente na segunda
feira e na terça-feira fará um plantão
na parte da tarde, até as 20h ou 21h,
dependendo do fluxo veículo.

PARQUE ABANDONADO VIRA PREOCUPAÇÃO PARA MORADORES -

O que erapara serunia áreade lazer, que
oferecesse sossego .para os pais' e
divertimento para as crianças acabou se

tomando um grande problema para os

moradores da ruaFredericoNicolau daSilva,
no bairro Centro, em Gaspar.

O parque, que agora mais parece uma

área abandonada, é um local onde várias

crianças costumam brincar. Porém, a área
conta apenas com dois brinquedos, sendo
que um está quebrado. "As crianças não

podem mais brincar no parque. Os

brinquedos estão estragados", desabafa a

moradora Alessandra Albino. Segundo ela, _

a área está abandonada pela prefeitura e

apesar de ter ligado várias vezes para a

Secretaria de Obras até agora nenhuma

providência foi tomada.
Outro problema que à moradora aponta

é o mato, que já tomou conta do lugar. ''É
um descaso total da prefeitura, Há risco até
de ter bichos no meio deste mato todo",
ressalta Alessandra. Segundo ela, s� a

prefeitura arrumasse o local os moradores

uffet livre com carne assada
todos os dias da semana

De segunda a sábado R$' 8,00

----- -�- --�-"----- -----

se compro-
moteriam em�
manter o parque
lim-po ,e

arborizado. ''Não
entendoporque a

administração
pública demora -J..-+''""+'

tanto para
mandar alguém
vir limpar o

locál", lamenta.
Alessandra ",';",.,.

t a m b é m ��;que está abandonado e tomado pelo mato
comenta que a

prefeiturahaviaprometido enterrar alguns
pneus como forma de proteção para que
nenhum carro invadisse o parque e

oferecesse risco às crianças, mas que até

hoje os pneus estão ali largados. ''Tenho
uma filha de seis anos, que costumava

brincarnoparquinho.Hoje elanão vaimais
ali pois o lugar não oferece condições", conseguiu encontrar o Secretario em

explica a moradora nenhuma das vezes.

"Não queremos só um parque bonito.

Queremos uma área de lazer que possa ser

útil para as crianças", finaliza, '

A redação do Jornal Metas tentou

inúmeras vezes entrar em contato com o

SecretáriodeObras,NicésioMorastoni, para
comentar sobre o assunto. Porém, não
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Braço do Baú recebe visita
do prefeito Adernar Felisky

\

Prefeito de Ilhota visita obras

que trarão qualidade de vida
aos moradores do bairro Braço
do Baú.

NA TARDE DE quarta-feira (25), o

Prefeito de Ilhota Adernar Felisky
(p1\1DB) visitou algumas obras que estão
sendo realizadas em seu município.

Adernar conferiu de perto seu vice

prefeito Antônio Schmitz colocando a

"mão na massa" e ajudando os

funcionários da prefeitura a colocar a

grama no novo campo que está sendo feito
.

no bairro Braço do Baú e também no

ginásio Clara Fisher Pasqüaline que
• tambémpassa por reformas e têmprevisão
de serem entregues à população dentro de
60 dias.

"O gramado 'estará concluído em

breve, mas queremos deixá-lo bom para
inaugurarmos com uma partida de

Praça esportiva do Braço do Baú ficará ainda melhor após reformas

futebol", disse o prefeito.
A ronda incluiu uma passada na creche

que está sendo construída no mesmo

bairro e que atenderá 40 crianças, além

das 16 que já freqüentam a pré-escola no
local. Com isso mais empregos serão

gerado com a contratação de profissionais
para trabalhar na creche.

Aproximadamente 35 professores do

pré-escolar, la e 2a séries, de toda a rede

municipal e estadual das escolas de Ilhota

_participaram da· 3a aula do curso "Ensino
Fundamental de nove anos" na quarta-feira
(25).
Areunião foi realizadana saladaCâmara

de Vereadores e teve como tópico principal
o tema "Alfabetizar em contextos de

aletramento". Apalestra foiministrada pelo
professor e assistente pedagógico da Escola
deEducaçãoBásicaMarcos Konder, Samuel

Lourenço, e durou cerca de 4h.

Para o secretário da Educação, Marcelo
Jacob, esse tipo de capacitação é

significativa, pois dá subsídios ao professor
para que realize seu trabalho de forma mais

completa. "Nosso sistema de ensino já
admitia crianças com seis anos de idade na

primeira série. Mas hoje, com a aplicação
da nona série do Ensino Fundamental,
consideramos ser importante a capacitação
dos professores para que saibam lidar com

as novas formas de ensino e aprendizado",

revela o secretário. O tema geral do curso é

"Mais um é fundamental", com carga
horária total de 40h, divididas em dez

palestras de 4h, uma vez por mês. Até o

momento, já foram abordados temas como

Ainfânciana escola eAs crianças e as áreas

de conhecimentollinguagem. No decorrer
do curso, ainda serão tratados outros

assuntos, como Organização do trabalho

pedagógico: trabalhando com projetos/
planejamento e material didático: escolha

qualificada/uso crítico.

Celesc implementa melhorias em seu sistema
o novo Sistema Comercial da

Celesc implementa uma nova cultura
de gestão na Empresa com o foco no

cliente. A partir do dia 7 de maio, nas
lojas ou pelo 0800; o cliente terá acesso
a mais informações em menos tempo.
O sistema opera em plataforma web, o
que permite mais agilidade, pois com

um simples clique, o atendente pode

responder a questões referentes à unidade
consumidora.

Para realizar a mudança e amigração
dos dados de mais de 2milhões de clien

tes, as lojas de atendimento da Celesc fi
cam fechadas de 30 de abril a 4 de maio.
Os clientes podem solicitar serviços es

senciais (como ligação e religação) por
meio do telefone 0800 48 O120 e, em caso

de emergência, do 0800 48 0196. No

auto-atendimento, feito pela internet

(www.celesc.com.br). os clientes podem
emitir a segunda via e consultar débi
tos.

Para o Diretor Comercial, Carlos
Alberto Martins, esse avanço

tecnológico proporciona maior agilida
de e maior qualidade no atendimento.

�
FMa�7
rô feliz, to Nati"a

todo O Vale do Itajaí
Para

: Rua Pedro Debortoli, 277 • Set� �� ���e��ro.� Gaspar
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Serviços
Bel Contabilidade - 33320330-
Francis Contabilidade - 33322300

Última hora para
acertar as. contas
com o Leão

Os contribuintes brasileiros
deverão entregar suas declarações do
Imposto de Renda Pessoa Física de

2007 (ano-base 2006) até na próxima
segunda-feira (30). A expectativa da

Receita Federal é de que 23,5 milhões
de pessoas enviem o documento neste

ano, contra 22 milhões em 2006.
A entrega é obrigatória para "o

contribuinte que recebeu anualmente
rendimentos tributáveis superiores a

R$ 14.992,32; ou que recebeu
rendimentos isentos, não-tributáveis,
como indenização trabalhista ou

FGTS ou tributados exclusivamente

na fonte, cuja soma foi superior a R$
40mil; e ainda para quem tinha posse
ou propriedade em 31

.

de dezembro

com valor superior a R$ 80 mil .

Além da entrega pela internet

.(www.receita.fazenda.gov.br). aceita
até às 20h de segunda-feira (30), o
contribuinte pode optar ainda por

entregar gratuitamente em disquete
nas agências do Banco do Brasil e da
Caixa Econômica Federal, em

formulário nas agências dos Correios
a um custo de R$ 3,40 ou ainda optar
pela declaração simplificada on-Iine,

Essa declaração on-line não exige
download de programas e pode ser

feita apenas pelos contribuintes que
tenham uma única. fonte pagadora e

patrimônio de até R$ 20 mil.

Rodrigo Schramm, (Bel
Contabilidade), reforça que quem
deixar para prestar contas apenas no
último dia e optar por fazer pela
internetpoderá correr o risco de pegar

.

o site da receita congestionado. "O
cidadão que, em virtude do

congestionamento, não conseguir
enviar os dados, não ficará livre de

multa", adverte.
Etelvino Cordeiro (Francis

Contabilidade), também faz um alerta.

"Quem deixou paradeclararnaúltima
hora neste ano, não deve repetir esta
atitude em 2008, paraevitarproblemas
com a Receita Federal".
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Indios voltam às origens em se
Direto ao Assunto Contraessa corrente estão os 52

índios Guaranis da Aldeia da

Conquista em Balneário Barra do

Sul, que estão em busca do resgate
cultural e de seus direitos pela terra.

Ementrevista ao JornalMetas
o vice-cacique da aldeia Milton
Moreira (nome em tupi guarani:
WheraMirin, que significaReflexo
Pequeno) mostrou o esforço que
eles vêm fazendo para não deixar

que suas raízes sejam perdidas e

como estão sendo foimados os

jovens da tribo, para que no futuro
possam defender ainda mais a

causa indígena.
Jornal Metas: Como está a

situação do índio hoje em Santa

Catarina?
MiltonPereira: Como sempre

muito complicada. Principalmente
nossa tribo que ainda vive do

cultivo e precisa de terras para
plantar. Nossa terra não é

apropriada e estamos sendo
deixados de lado

--� pelas autoridades,
J.M.:Ecomo

vocês estão

formando os jovens índios
para lidar comesse tipo de
problemas?

M.P.: Nós sofremos
muito pela falta de

instrução, que acaba nos

tomando vítimas fáceis de
serem manipuladas. Por
isso incentivamos nossos

jovens aestudarpara que no
futuro eles possam lutar

pelos nossos direitos.
JJVL: Essa educação segue

as tradições guaranis?
M.P.: Sim, é o resgate que

estamos fazendo desde a infância,

Aldeia Guarani em
Balneário Barra do Sul
busca na identidade
cultural um futuro de

paz, respeito e

preservação da
natureza.

NO BRASIL O índio só é

lembrado no dia 19 de abril. Mas
esse povo que tanto luta para

preservar sua cultura e suas

tradições merece ser lembrado

sempre. Hoje muitas tribos não

seguem mais li essência indígena,
pois já permitiram que a ganância
dos homens brancos faça parte de
suas vidas.

isso.

J.M.: Umfndiopode casarcom
alguém de fora da aldeia?

M.P.: O homem pode trazer

uma não índia para a tribo, mas a
mulhernão. Isso pode serrevogado
porque o que vale é o sentimento

verdadeiro de cada um.

J.M.: Isso é machismo?
M.P.: Somos precavidos,

porque aconteceram muitos casos

de não índios se casarem com

nossas mulheres para conseguirem
posse de terras indígenas. Temos
"pé atrás", por isso agimos assim.

J.M.: Como vocês lidam com

a tecnologia: computadores,
televisão e DVD' s. Isso faz parte
do dia-a-dia da tribo?

M.P.: Temos ]V sim, mas não
temos podér aquisitivo para termos
todos esses bens em abundância.

Vice-cacique busca através da educação preparar os jovens índios
.

Devemos ter umas duas ]V' s na

aldeia. Mas recebemos muito bem

incentivando -nossa Iíngua nativa, queremos apenas ser respeitados e isso. Temos cérebro e consciência
vivendo em aldeia e em 2008 passar nossas mensagens de para discernir o que é bom e o que

queremos resgatar nossa preservação. Por isso quando é ruim e não ficarmos bitolados.

arquitetura indígena. Mas isso tem estamos na nossa Hopy (casa de Por isso, quinzenalmente fazemos
que viremcomunhão como estudo reza) pedimos ao Honhegarae (pai reuniões para discutirmos essas e

convencional para que possamos celestial) que nos ajude conquistar outras questões.
adquirir embasamento para nos

defendermos.

J.M.: Mas os jovens querem
continuar vivendo desta forma?

M.P.: Sim, não adianta sermos
índios e morarmos em

apartamentos. Essa é a nossa

identidade, mas recebemos muito
bem as coisas boas que vêm de
fora.

J.M.: Como é o intercâmbio
entre a aldeia e a sociedade em

geral?
M.P.: Muito bom, somos de

r t

paz: Não som�s gananciosos e O artesanato é uma das fontes de renda dos Guaranis de Conquista

Com apenas R$ 65 por ano você assina o Jornal Metas e recebe em casa

toda quarta e sábado, notícia, lazer e entretenimento. Assine já!

Toda quarta e sábado
informando você'

, ".pgue e assine; 3332�.1620 I assinaturas@jornalmetas.com.br
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I Fatos Históricos I De 28 de abril a 4 de maio

28 - Execução de Mussolini
Benito Mussolini; governante da

Itália durante 21 anos, morre em 28 de
abril de 1945. Inspirou a adoção dos

regimes autoritários. Ele e a amante

Clara Petacci fugiam para a Suíça,
quando forampegos emAzzano, sendo
executados por Walter Audisio,
integrante do Comitê de Libertação da
Alta Itália.

29 - Morte de Hitchcock
O mestre do cinema de suspense

nasceu no dia 13 de agosto de 1899 na

Inglaterra e morreu aos 81 anos de

idade, em Los Angeles. Entre suas

obras, estão clássicos como Festim
Diabólico (1948), Janela Indiscreta

(1954), O Homem que Sabia Demais

(1956), Um Corpo que Cai (1958) e

Psicose (1960).

30 - Fim da Guerra do Vietnã
Em 1975, quando se completa a

retirada norte-americana, o regime sul
vietnamita entra em colapso, incapaz
de conter as ofensivas dos vietcongs e

do Vietnã do Norte. Até que, no dia 30

de abril, os comunistas tomam a cidade
de Saigon, pondo fim à sangrenta Guerra
do Vietnã. Saigon passa a se chamar Ho
Chi Minh

10 - Dia do Trabalho
O Dia do Trabalho foi criado em 1889

porumCongresso Socialista realizado em
Paris. A data foi escolhida em

homenagem à greve geral que aconteceu

em IOde maio de 1886 em Chicago,
principal centro industrial da época. Os
trabalhadores protestavam contra as

condições desumanas de trabalho. Em 10
de maio de 1891 uma manife_stação no

norte da França é dispersada pela polícia
resultando namorte de dezmanifestantes.
Esse novo drama serve para reforçar o
dia como um dia de luta dos trabalhadores
e meses depois a Internacional Socialista
de Bruxelas proclama esse dia como dia
internacional de reinvindicação de

condições laborais.

2 - Morre Leonardo Da Vinci
Leonardo Da Vinci, engenheiro e

artista renascentista italiano, morre aos

67 anos, no dia 2 de maio de 1519. O autor

de obras famosas, como Última Ceia,
Virgem dos Rochedos e Monalisa,
deixou centenas de idéias e estudos
científicos escondidas em cadernos de

anotações.

3 - Nasce Nicolau Maquiavel
O filósofo, escritor e polítco

italiano NicolauMaquiavel nasceu no
dia 3 de maio de 1469, em Florença.
Desempenhou vanas missões

diplomáticas na Itália, na França e na

Alemanha. Mais tarde, foi exilado e

escreveu a obra O Príncipe, uma
espécie de manual sobre a arte de

governar.

4 - Thatcher sobe ao poder
Margaret Thatcher é eleita

Primeira-Ministra da Grã-Bretanha
em 4 de maio de 1979, com a vitória
do Partido Conservador. Foi aprimeira
mulher a ocupar o, cargo. Thatcher

opôs-se aos programas socialistas do
Partido Trabalhista e esforçou-se em

diminuir o papel do governo na

economia do país.
Fonte: Terra

I Agende-se
iProgramação

GNC Neumarkt 1
As Férias de Mr. Bean
15:50 - 17:50 - 19:50 - 21:50

GNC Neumarkt 2
As Tartarugas !ii,
14:40

I GNC Neumarkt 2
1300I
16:30 -19:00 - 21:30

GNC NeumarId 3
ji Colheita do Mal
14:00 - 20:00

GNC Neumarkt 3
Um Beijo a Mais
16:00 - 18:00 - 22:10

GNC Neumarkt 5
Número 23
14:20 - 16:40 - 19:20 - 21:40

1

I GNC Neumarkt

I LPonte para Terabí

fl3:40 - 15:30'

ILGNC Neumarkt 6

I H�nnibal �
A orig�m doMal

['
17.20 - 19.40 - 22.00

,

* Sujeito a alteração sem prévio aviso

-�'�',,-'_'._*' ----

Teatro, festas ti4#§Ut{j
Sábado (28)

Gaspar

Salão Cristo Rei - 18 o Jantar

Dançante do Clube dos Coroas.Apartir
das 20h com animação de.César Show
e Sua Banda Será oferecido também
uniCafé Colonial e sorteio de brindes.

Jungle Club - Keep Walking. A
festa do whisky mais popular dó
mundo. Litros de Jonhie Walker Red
Label apreço especial a noite toda. Na
pista, Dr s Eduardo e Kppa Live

Percussion, no lounge pagode com o

grupo Os kamaradas. Ingressos
antecipados no Posto Avenida.

Blumenau

Camorra Bar - Nego Joe« Kppa
Brothers + Gui Ep. Pela primeira vez

no Camorra duas atrações inéditas e

consagradas. Primeira a banda Nego
Joe, conhecida pelo som sem

preconceitos, que já abriu shows
Nacionais como Jota Quest, Capital
Inicial, Gilberto Gil, entre outros. A

segunda é a dupla de percussionistas
KppaBrothers, que vem se destacando
nas pick up' s da região ao lado do Dj
Guilherme Ep.

Segunda-feira (30)

Blumenau

D'Lay Extreme Fun - Mega
Pagodeira. Tocando em roda de samba
na pista principal da casa estarão os

gruposToque deSimplicidade, Swingaê,
BomAstral eOs Kamaradas.No lounge
bar, DJ residente Junior Skaruzy.
Ingressos antecipados à venda por R$
7,00 na Bruneti Discos do Shopping
Neumarkt e no Madrugadão Lanches,
emBlumenau. Mulheres entram free até
meia-noite.

. Balneário Camboriú

Rancho Maria's - Show nacional
com Paralamas do Sucesso. A noite

começa com a apresentação da Banda

Nego Joe, que abrirá o show dos

Paralamas.

Sexta-feira (4)

Blumenau

Teatro Carlos Gomes - "Tem

Mandrágora na Panelinha" Maquiavel
e Moliere se unem nesta comédia

produzidae encenadapelo grupoOGrito
- CiadeTheatro, de Blumenau.Ahistória
se passanoBrasil do séculoXVI e é nina

adaptação e junção de A Mandrágora,
de Maquiavel, e de O Avarento, de
Moliere. Às 20h30min.

'" .. *, (
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[ Horóscopo
I" Áries: Você tem passado

algumas experiênciasmarcantes
no setor profissional. Acredite
que nada é por acaso e que tudo

faz parte do nosso crescimento.

Touro: Cuidado para não

atropelar os que estão ao seu

redor. Sua mania de querer ser
o primeiro poderá despertar

antipatia nas pessoas.

Gêmeos: Busque um diálogo
positivo com quem ama. Saiba
omomento certo de cobrar algo
que não lhe agrada para garantir

a harmonia na relação.

Câncer: Bom momento para
vender alguma coisa ou alguma
idéia. Você estará hábil em

exercitar seu lado comerciante com

sucesso.

� Leão: Com garra, você poderá

":11{. buscar projetos de grande porte
aumentando suas chances de

progredir. Está na hora de se colocar a

prova e testar seus conhecimentos.

t
Virgem: O envolvimento

profissional aumentará à
.,

medida que você estabelecer os
seus objetivos. Você só se

entregará profissionalmente se houver

I motivação' interna.
i

tit Libra: Não resista aos seus

-7\ sentimentos. Ponha-os para
fora e a beleza que há no seu

coração virá à tona; deixando as pessoas
agradavelmente surpresas.

f .• Escorpião: Momento bom

para falar de amor e tentar

solucionar as questões ligadas
a essa área. Mas não tome uma

decisão séria demais se não se .sentir

preparado.

ti&.... Sagitá�io: Não duvi�e �a sua

ft capacidade profissional.
Demonstre segurança e

facilidade de organização nas

tarefas que lhe cabem.

tr:_ Capricórnio:' Uma relação só

tN'
vale a pena se trouxer alegria e

prazer mútuos. Afaste-se de

quem não te valoriza e não
retribui verdadeiramente seu afeto.

Aquário: Não esqueça que a

sua beleza está diretamente
relacionada com a sua saúde.

Portanto se cuide, tanto estresse
te levará a uma estafa física e mental.

Á Peixes: Exponha seus projetos
,� com muita seriedade, mas

V mantendo a praticidade que lhe
é peculiar. Fale de coisas que

possam ser realizadas .no seu trabalho;
, • t •. ":' f , • ,

' , f 'I , .... , • ,
" • t ., • ç �.... J "w"'" I • f • .. • • I I �

, .
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o respeitado Sr.

Costinha, como é

conhecido e Frida
Marta
comemoraram

ontem 27, suas
Bodas de Ouro-
50 anos de vida
matrimonial.
Seus filhos

Rosangela,
Cezar, Lucimara
e Cristiano,
genros, nora e

netos

parabenizam e

comemoram

juntos este belo

exemplo de vida familiar.

Foto: Divulgação

Kelly (Kelly Cabelos) esteve com o

mês de abril super agitado. Na primeira semana

ministrou curso para os profissionais de Joinville,
nos dias 14, 15 e 16 esteve na Hair Brasil em São

Paulo e no dia 23, ministrou o curso em

Blumenau no Hotel Himmelblau. É isso aí fera! !!

Felicidades a

Bárbara que
.

no dia 30,
completa seus 18
anos. Irmãos, tios;
avóAidaeem

No dia 23, noMini .

Golf - Bela Vista Country
Club, Eduardo e

Caroline
comemoraram seus

aniversários com muita
descontração. A galerinha
se divertiu de montão
com as brincadeiras e

com o lindo cenário
representando o fundo do
mar. De parabéns toda a

família!!!

todos,DonaAida irá receber os
parabéns pelo seuaniversãrio. Seus
filhos, netos, seu esposo Vilmar e
em especial sua filha Zaida

desejammuita saúde e alegrias!!!
----------------------------------------------------�

UOs melhores momentos.tIa vida
são os que vivemos com
intensid,ade e lemhramos·d�1es
com alegria."

Hoje, 28, Flandenir Nicoletti
completa 30 anos de vida. Que ele
continue com toda a alegria que
contagia as pessoas que estão ao
seu lado. Parabéns emuitas
felicidades de toda sua família
amigos e de sua namorada

.,

t.�!!cesso! ! !

Elas brincam e elas sorriem ... elas são

felizes! Estas duas simpatias estão

apagando velinhas ... Lurdes comemora

seu aniversário hoje, 28, e Nelly na

segunda-feira, 30. São duas guerreiras
que valorizam desde um simples abraço,
até as maiores atitudes. Recebem esta

homenagem da família Casalinda,
familiares, clientes e amigos. Feliz

O dinâmico comunicador JotaAguiar
recebeu ontem, 27,muitos parabéns pelo seu

aniversário. Que você receba em dobro
todas as emoções que dividiu conosco nos

últimos tempos. Felicidades Jota, que você

continue sempre com esta alegria,
contagiando as pessoas que lhe cercam.

stof seM
r

vei a etti
MÓVEIS DE ALTO PADRAo
--

.�,

JORNAL METAS
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v
"

juli@jornalmetos.com.br

• Baile - No dia 30, o Grupo RB promove seu

tradicional Baile. Será no Salão Cristo Rei com

início às 23h30mirn. A animação ficará por conta.
do Grupo Raça Fandangueiro e Som do Bom.

Ingressos antecipados a R$ 10,00 no Xodó Som ou

no Supermercado São José.

• Café Colonial - O Restaurante Brasuca,.na
Rod. Ivo Silveira (antes daentradapara oMacuco),
promove seu 10 Café Colonial. Será no dia 6 de

maio, a partir das 16h. Antecipe seu ingresso pelo
fone 3332-7013 e participe!

• Aniversariantes I - Nomês deabril tevemuitos

aniversariantes, na locàlidade de ÁguasNegras não.

foi diferente. Confira: Moacir Isensee, Merci
Werner, Amo Reinert, Carlos Vieira, Nelson SabeI,
Cristiano Hank, Valdecir de B09>a, Adernar Seide,
Fabiana Moser, Vera Mendonça, Angelita da

Silva...(desculpe se esqueci de alguém) A estes

amigos, muitas felicidades e votos de muitas

conquistas. EStamos muito felizes de poder dizer'
Parabéns para todos vocês!!!

• Aniversariantes II - Parabenizo também:

Cláudia, 25 (Claudia's Lavanderia), Luis, dia 25
(Relojoaria Ernesto), Analice, dia 26 (Doce
Encanto), Edemir, também dia 26 (Mat. de
ConstruçãoEdevan),Graça, dia27 (Casal Passos),
Marluci, dia 27 (Chik Modas), Lurdes, hoje 28

(Casalinda Enxovais), Silene, dia 29 (Loja e Conf.

Raby), Wilson, também dia 29 (Confecções
Wilson), e Patrícia, fechando o mês no dia 30

(Cantinho da Criança). A todos muitas felicidades
e sucesso!!!

• Conhecimento - Aniversário é uma palavra
latinaque significa "aquiloque volta todos os anos".
Anniversarius vem de aDnUS (ano) e vertere (voltar),
ficandoassim: "aquiloque se faz ou que volta todos
os anos". Comemore seu aniversário, é uma dádiva
de Deus. Seja-�eliz...

• Para refletir
"No meio de qualquer dificuldade, encontra-se

a oportunidade". (Albert Einstein)

Um abençoado fim de semana .. terça-feiro é

feriado, vamos com cautela!

Quarta-feira, edição normal do seu Jornal!!!

A gatinhaGabriely Amábile
completará no dia 30, seu primeiro

aninho. Orgulhosos os padrinhos Rudi
e Josi parabenizam e mandam mil

beijinhos. Quem também parabeniza
. Gabriely Amábile são seus pais Elizeu

e Luciana, tios e avós.

����b A'.:=::":�: �=":6'"

�t
.(
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Pór Gervásio Tessaleno Luz

Palco iluminado

Não foi uma, foram muitas as

vezes em que neste espaço falamos
de Carlos Jardim e de sua Equipe
Vira-Lata. Nosso amigo foi-se em

setembro de 2005, em plena
Oktoba, festa que ele sempre

enriqueceu com seus carros

alegóricos e a alegria que sempre o

caracterizou. Sua turma não parou
com sua morte. O Vira-Lata, 37
anos de bom viver, continua

levando o melhor do teatro às

crianças catarinenses.

Volto a enfocá-lo ao saber que
um livro sobre sua vida e trajetória
está no prelo. Com título mais do

que feliz - O Jardim das ilusões -

este ano ainda estará em nossas

mãos. O autor, Édio Naniere da

Silva, atuou no time teatral e

resolveu escrever a biografia. Édio
terminou sua obra há dois anos,

tempo suficiente para que o

homenageado homem de teatro

(ator, autor, diretor) o tenha lido e

tenha ficado feliz e comovido.

Jardim, sempre brincalhão, dizia

que merecia um monumento. E na

capa da obra ele aparece

contemplando, feito estátua, o

Teatro Carlos Gomes. Por seus

múltiplos talentos, merecia, como
rei da ribalta, ter cantado a vida

inteira o verso inicial de Chão de

estrelas: "Minha vida é um palco
iluminado" .

*Gervásio escreve aos Sábados neste espaço

Memórias
�

"Second Life" gera
lucros para usuários

Direto ao Assunto

Febre na internet, o jogo
"Second Life"* pode virar fonte
de renda para seus usuários

dispostos a ficar horas na

frente do computador.

o JOGO ''SECOND Life" (SegundaVida
em português) te transporta para uma vida
paralela, onde o glamour, a realização dos

sonhos e o consumismo imperam. Por causa
desses focos que o jogo está se tomando um
ótimo

.

investimento' na vida real,
principalmente a quem tem para investir.

Na vida paralela existe uma moeda

virtual, o Liden Dólar, mas em circulação
também há dólares reais. Os personagens,
conhecidos corno Avatar, são gratuitos,
assim como o acesso.Mas como se contentar

com um personagem sem expressividade

..

--------_.�-�.�

A sociedade do consumo é predominante no jogo, gerando interesse de investidores

não é comum no jogo, o dinheiro real acaba
sendo a fonte para se atingir os ideais no
jogo.

Um casal de Gaspar está nesse ramo e

pretende no futuro intensificar os

investimentos. A estudante de Jornalismo

Betti Souza Santos (Nick: Gatinha Br

Garfield) e Rodrigo Drumond Extecoetter

(Nick: Rodrigo Seymor), que estuda

Ciências da Computação, se conheceram

8etti e Rodrigo ainda não gánharam muito diniJéiro com o jogo, mas a meta é essa
* O jogo é proibido paramenores de 18 anos

Do livro Memórias Gasparenses
Gasparenses

f
- > Literatura Popular",

,_x�tf&''I##!r.t;<'''\'�

Provérbios: Osp;�vérbioS:ou,ditados, autonomia relativameIlte "à coreografia,
como se costuma C�'T.',.'-los na região,

.. sendo'fantadas... em momentos diversos.

podem ser contados, lentenas. Volta e ,Tradicion�]J:n essas cantigas
�eia são reci�os pe)osJnativos, em cUja'; animavanl'qual, �odoméstico�u'
linguagem se rncorporam, expressando de roça. Cert; • fos':acabararo, por
uma sabedoria populasadquirida'ao longo�transfo��4 ê.f(.�a��iros clá§sicos,

W'. ,��> __
e» _.-@&*:J:l4 "',:)i

de muitas ge1]Ções. �
! conhecidos' um rsalmente pelas várias

Express� Típicas: Categorizamos geraçõês e,é'm t'oãos 'Os lugares.
como expressões típicas.locãiS certãs

-

Adivinhas:
.

enunciações feitas '-�(jfn recursos a O que é que émeu e os outros tratarh?"
linguagem figurada. Estas expressões (nome).. , I �
designam determin�das situaçõe�:latitude�, ApnmeiraDeus dá, a segunda tem que
idiQssincrasiat, I etc, e acham-se comprar? (dentiçãç)
perfeitamente incorporadas ao modo de " O que é que nasce enforcado e morre

I I
falar.' J' degolad!,)? (cachq:�e ban(\llél) . /

*

. Cantígasi ,I As cantigas' que Muit�s dam�si num \castelo, loHas
acompanham a dança da ratoeira, e vestem amarelo (laranj as maduras'na

I !

normalmente associadas a esta finalidade, laranjeira)
, I

. ! .•.. � , .'

'

sempre guardarb.. entretanto, uma grande Quanto mais tira, maisífiêa? (buíaéb)
, ..

� " j 1 , 'f, � I •

Brasileiras entre as mais sexys
Amodelo brasileiraAdrianaLima foi

escolhida a quartamulhermais sexy do

mundo pelos leitores da edição britânica
da revista masculina FHM. Outra

representante do Brasil, Alessandra
Ambrósio, se classificou entre as vinte

primeiras posições: a modelo gaúcha é

a décima primeira colocada. As

brasileiras Ana Beatriz Barros e Gisele

Bundchen também aparecem na lista,
nas posições 50 e 51 respectivamente.

Alista deste anomostraum aumento

na popularidade das brasileiras entre os

leitores britânicos. Em 2006, eles
colocaram apenas uma brasileira, a

modelo Gisele Bundchen, na lista das

cem mais. Bundchen ficou em 80°

lugar.
A campeã entre os britânicos em

2007 é a atriz americana Jessica Alba,
estrela do filmeACidade do Pecado. O

editor da FHM, Chris Bell, disse que

por meio do jogo e continuam se divertindo

nele. Mas o desejo, pelo menos de Betti é

fazer da brincadeira fonte de renda.

"Para se ganhar dinheiro no "Second

Life" é necessário investir tempo e dinheiro.
Trabalhar com o jogo requer uma carga
horária de 16 horas, na frente do computador
e paraconseguir retomo financeiro é preciso
comprar uma ilha, que custaem tomo deR$
2.000,00. Esse dinheiro investido pode
retomar apartirdomomento que você souber
administrar e fazer com que os personagens

queiram freqüentar sua ilha", disse Betti.
Parece confuso, mas não é. Se você tem

uma ilha pode vender seus espaços para

lojas, boates e outras atividades. Também

pode realizar festas e eventos que atrairão

pessoas conectadas, logo isso atrairá
anunciantes.

"Por lazer dá para se ganhar algum
dinheiro,mas é pouco.Queropoder investir
logo, porque vale a pena e dá retorno

frnanceiro. Existem muitos empresários
investindo. O dinheiro virtual vira real",
concluiu Betti.

Alba é uma atriz talentosa, bem
sucedida e que claramente tem um

apelo sexual que se traduz

mundialmente. A modelo britânica

Keeley Hazell e a atriz americana Eva

Longoria, do seriado de. televisão
Desperate . Housewives, ficaram em

segundo e terceiro lugares
respectivamente.

A quinta colocada, completando a

lista das cinco mulheres mais sexys do

mundo, é a atriz americana Scarlett

Johansson, que no ano passado foi a
terceira mais votada na Grã-Bretanha.'
A vencedora do ano passado foi

Keira Knightley, estrela de Piratas do

Caribe. Este ano, ela ocupa a décima

segunda posição. Beldades americanas
têm a preferência dos leitores

britânicos, que também colocaram

Angelina Jolie e Hayden Panettiere

entre as dez primeiras posições.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Belchior se defende contra Preserve
Preserve inicia terraplenagem
no Belchior Baixo sob protestos
da população que entrará com

ação judicial contra a empresa.

A EMPRESA PRESERVE Ambiental

Ltda. iniciou esta semana a terraplenagem
no terreno onde será instalada a estação
de tratamento de resíduos líquidos, no
bairro Belchior Baixo. E mais uma vez a

cidade de Gaspar entra em polêmica sobre
instalações de empresas na região. Porém
neste caso, uma decisão equivocada pode
custar caro aomeio ambiente, ao turismo
e a população da localidade.

A autorização para implantação da

empresa foi dada no mandato do ex

prefeito Celso Zuchi e revalidada nesta

gestão. Na época a localidade era

considerada área rural, mas o plano
diretor apresentado em janeiro deste ano

alterou para área urbana, o que já de

antemão possibilitaria por parte do poder
público o embargo das obras.

Após manifestações da população foi
conseguido em 2006 que a instalação
fosse paralisada, mas o Ministério

Público fez um Termo de Compromisso
deAjustamento de Conduta, exigindo que
certas precauções fossem tomadas para

que a região não saísse prejudicada.
O termo atenta que a atividade é .

A região onde a empresa funcionará é uma aréa de muito verde e pontecial turístico

potencialmente poluidora e que também

constitui risco à saúde da população, ante
a possibilidade de contaminação do

lençol freático e dos mananciais de água
ali existentes.

O fato de o próprioMinistério Público
considerar esses riscos já deveriam ser

levados em consideração.
A empresa tem o comprometimento

de instalar posteriormente a primeira
usina de biodiesel em escala industrial

do Vale do Itajaí, mas isso é uma etapa
complementar.

Os moradores, empresários e as

associações da região estão organizados
e já contrataram o advogado, João César
Cim, que entrará com umaAção Judicial
contra empresa. O advogado disse que o

mais importante é saber que os

moradores não são contra a instalação
da empresa e sim contra o local.

"Não é possível que alguém permita
a instalação de uma empresa com esse

potencial poluidor, até porque mesmo

depois que ela estiver instalada pode ser

fechada. Por isso é melhor prevenir do
que remediar. O próprio Ministério

Público alerta para os riscos. A atual

administração pode responder cível e
criminalmente se a região for afetada",
disse o advogado.

César Cim ainda disse que não se

pode deixar que a empresa se instale e

tenha prejuízos, para depois os

moradores reivindicarem. Para ele é
melhor que haja um acordo entre a

empresa, o prefeito e os moradores para a

instalação em outra área, que não tenha

potencial turístico, agrícola e nem

residencial.
"Não podemos deixar que essa região

vire o "Vale das Fezes", ou deixar de ser

"Rota das Águas" para se tomar "Rotas

dos Urubus". Por mais eficiência que a

.

empresa tenha, que não seja cometida
falha nenhuma, a região estará liquidada
para o turismo. Quem vai querer morar e'

investir ali?"
Para o advogado o poder público não

deveria exigir dos moradores uma ação
judicial para que a empresa não se instale

no bairro e sim exigir que a empresa corra

atrás dessa autorização judicial. "O poder
público tem que proteger a sua população
e não defender apenas o interesse

econômico, porque o prejuízo futuro será

muito maior", alegou César Cimo

II À empresa está liberada';;�ela
justiç� e pela prefeitura. A F�tma já
deu a licença ambiental. É uma obra
para ,o benefício do município !!
quando foi autorizada na

administração anterior era, uma área
rural. Se eles não concordam que
entrem pa justiça.

Governo do Estado apoia o evento e acredita no turismo de negócios

Na última quinta-feira (26),' a
FenaHabit realizou e 110 Coquetel de
Negócios para apresentar as novidades da
Feira para o ano de 2007.

Entre as autoridades que estiveram

presentes, o Secretario de

Desenvolvimento Regional Paulo França
esteve representado o Governo do Estado

que é um dos apoiadores da feira que
acontecerá emBlurnenau entre os dias 26
de junho a 1 de julho.

Na ocasião foi oficializada a

incorporação da Habitacon pela
FenaHabit, onde espera-se ter um único
evento do segmento e que este tenha
maior força e ofereça maior visualização
para os expositores e seus produtos.

Dr. Vaimor Beduschi Júnior - OAB-SC 4217

Dr, Charles K. De Medeiros _

OAB-Se 8766
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o coquetel vanos

empresários do ramo da construção e

habitação puderam assistir o vídeo

institucional dos esforços de divulgação
e expectativa de público e negócios
gerados durante a 11 a edição da
FenaHabit.

Segundo Júlio César de Oliveira,
diretor da empresa organizadora do

evento, a expectativa é de reunir 170

empresas expositoras e confirma ainda a
participação de algumas empresas
gasparenses neste mega evento da

construção civiL
A feira acontecerá no Parque Vila

Germânica e é esperado um público de

trinta mil pessoas.

Fisioterapia,
Massagem Terapêltica
&Auriculoterapia
»: ÇizéÊi UftoÊini928-LTT/F

Filha do MasSBgistl'!
Elias Voltolini de Nova T
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PaislEstado

Empresários visitam obras
do porto de·Navegantes

.,

Direto ao Assunto

A maior obra privada do setor
dó p�ís na atualidade recebeu
na manhã de terça-feira (24), a
visita de empresários da.cídade

�';;'"

a da região.

FIZERAM PARTE DA comitiva o

presidente daAssociação Empresarial de
Navegantes (Acin) José Gonzaga dos :

Santos, o presidente e o vice da CDL

Navegantes Celso Rechia Guarezi e

Rogério Thomas Corrêa, o presidente e

o vice da Associação Empresarial de
Brusque (Acibr) Aliomar Luciano dos

•

Santos e Ingo Ficher respectivamente,
Jaime Grossenbacher e José Roberto

Heller, ambos representando a

Associação Empresarial de Blumenau

(Acib), o Sr. Paulo Roberto Deneliczem
.

representando aAssociação Empresarial
de Itajaí (ACII), Altemir Marine e

Gilberto Rehm, representando a CDL e

Associação Empresarial de Itapema
(Acita), Jorge Luiz de Souza e José

Roberto Deschamps da Associação
Empresarial de Gaspar (Acig), além de

empresários de Navegantes que

compõem a diretoria daAcin, bem como

assessores e executivos.

O grupo foi recepcionado pelo
Gerente de Recursos Humanos da

Portonave,AlexandreAlberto Pacchieele
e pelo Engenheiro de Segurança no

Trabalho Rodrigo Pontes Garcia. Avisita
organizadapelaAcin durou cerca de duas
horas e serviu para que os empresários
pudessem observar como estão os

trabalhos na obra.
Na oportunidade eles conheceram o

prédio onde ficará a administração da

Portonave, O qual está em fase de

acabamento e terá 8.650 m2 com espaço

'.:::�. �<;:
..

:- �

..
"

Fotos: Divulgaçaõ

Porto de Navegantes terá 600 mil m2 de retroárea quanto estiver totalmente implantado

,

destinado a órgãos intervenientes

(ANVISA, Ministério da Agricultura e

Receita Federal) e para locação por
clientes, despachantes, operadores e

agentes.
Vistoriaram o Cais que tem 900

metros, com quatro berços de atracação
e receberam informações de como será

feito o sistema de logística no terminal.
As obras no porto estão em ritmo

acelerado, boa parte da pavimentação já
foi concluída. De acordo com os

representantes da Portonave, atualmente
cerca de 450 pessoas estão trabalhando

na obra que deve ser concluída nos

próximos meses possibilitando que o

terminal passe a operar a partir de julho.

Preservação
O Porto de Navegantes possui uma

Área de Preservação Permanente

integrada ao empreendimento. Esta área
tem 40mil m2 e é compostapor vegetação

I'
I;

de mangue.
Antes do início das obras, foram

coletadas cerca de 5 mil mudas de

espécies nativas e mais de 5 mil

bromélias, que serão replantadas para
formar um cinturão verde com cinco

metros de largura em tomo de todo o

empreendimento.
Além de preservar as espécies da

região, o cinturão servirá como uma

barreira de proteção natural contra poeira
e ruído, amenizando também o impacto
visual do empreendimento. Em paralelo
à implantação do Porto de Navegantes
está em execução um Plano Básico

Ambiental, que gerencia 12 programas.

Porto em Números

- Investimento: R$ 423

milhões - provenientes da

iniciativa privada
- Empreendedora: Portonave

. SA - Terminais Portuários de

Navegantes
- Cais: 900 metros, com

quatro berços de atracação
- Retroárea: 270 mil m2 na

primeira fase, 600 mil m2 quando
estiver totalmente implantado.

- Calado: 12,5 metros.

- Acesso: Br 101 e Br 470.
- Capacidade de

Movimentação de cargas no

primeiro ano de

funcionamento: 160 mil

contêineres, ênfase em cargas

frigoríficas.
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COLUNA r.:Jm]
Interino

• Maioridade I - Após mais de

quatro horas de debates, a Comissão
de Constituição, Justiça e Cidadania

(CCJ) do Senado aprovou nesta

quinta, dia 26, em votação apertada
(12 a 10), o projeto de emenda

constitucional (PEC) que reduz a

maioridade penal de 18 para 16 anos.

A proposta faz parte do pacote
antiviolência e vai agora para

votação em plenário. Em caso de

aprovação, segue para a Câmara dos

Deputados para ser apreciada.

• Processo - O comentarista

Arnaldo Jabor, atraiu a ira da Câmara

dos Deputados ao ironizar, em

comentário na CBN, os gastos dos

parlamentares com combustíveis. A

Câmara irá processar o comentarista
,

por calúnia e difamação. O deputado
CarlitoMers (PT-SC) chegou a dizer

que Jabor tem "saudades da ditadura

militar e damamata daEmbrafilme".

• Números - Segundo dados do

Cadastro Geral de Empregados e

Desempregados, no mês de março
foram gerados 146.141 empregos
com carteira assinada no Brasil.

• Pinocchio I - A deputadoAngela
Amin (PP). chamou o governador
Luiz Henrique da Silveira de
Pinocchio. Da tribuna, a ex-prefeita
de Florianópolis comentou amatéria

publicada pelo jornal A Notícia, de
Joinville sobre a anulação de quatro
concorrências públicas em Santa

Catarina.

• Pinocchío II - Uma é sobre o

fornecimento de combustíveis; outra
refere-se aometrô de superfície, que
passará pelo por Florianópolis, tão
anunciado pelo governador e pelo
prefeito de Florianópolis, durante
toda campanha passada, como. o
acesso a Criciúma e ao porto de

Navegantes. Amatéria foi publicada
dia 21 e "não no IOde abril- Dia da

Mentira - mostrando o que. vive
acontecendo em nosso Estado",
disparou Ângela.

• Rapidez - Empouco mais de dois

meses, a Câmara concluiu a votação
das nove medidas provisórias que

integram o Programa de Aceleração
do Crescimento (PAC). A última

(MP 351/07) foi aprovada nesta

quarta-feira.

e-mail: .arthur@digitalabc.com.br
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Cresce exportação do mel no Brasil
• ••

Em março deste ano, o valor da

exportação de mel duplicou e a

quantidade exportada
aumentou mais de 150% em

relação o mês de fevereiro.

AS EXPORTAÇÕES DO país
atingiram US$ 1,7 milhão e 2,033
milhões de quilos, em março, frente aos

US$ 865,4 mil e 486,4 mil quilos
exportados em fevereiro deste ano.

Neste primeiro trimestre do ano, oRio
Grande do Sul foi o maior estado

exportador, com US$ 1,09 milhão,
seguido de São Paulo (US$ 840,6 mil) e
de SantaCatarina (US$ 443,2mil). ORio
Grande do Norte, foi o sexto estado

exportador com US$ 105,9 mil,
ultrapassando o Piauí, tradicional

exportador nordestino.
O mercado americano foi o principal

importador do mel brasileiro, alcançando
US$ 3,006 milhões, o equivalente a

96,6% do total das exportações no

período. Destaca-se que de 2005 para
2006, o Brasil passou de sétimo para o

quarto maior exportador de mel para os

Estados Unidos, ultrapassando países
como Vietnã, Índia e Rússia, tradicionais
exportadores.

Mel em alta
O cenário do comércio internacional

de mel para os próximos meses é
favorável ao Brasil. É nisso que Paulo

Levy, diretor da empresa Cerapi,
exportadora cearense de mel orgânico,
acredita. Ele diz que a safra do Nordeste
será maior que a do ano passado e terá
ótima qualidade.

Outro ponto positivo e de destaque
será a entrada em vigência, a partir da
próxima terça-feira (10), da exigência da
AduanaAmericana de pagamento a vista
da tarifa 'anti-dumping' demais de 300%
sobre a importação de mel da China.
"Com essa medida, o mel chinês pode
perder competitividade e, assim, haverá
recuperação do preço do mel brasileiro e

um aumento na demanda", avalia Levy.

Mês de março foi de alta nas exportações brasileiras
.<

•

Há ainda o Distúrbio do Colapso das em especial, no Vietnã e na China. Esses
Colônias, que causou a diminuição de episódios têm como conseqüência a

25% dos enxames dos EUA. Houve redução dos volumes ofertados por esses
também quebra na safra de mel na Ásia, países, abrindo espaço paraomelbrasileiro.

Catarinenses querem exportar mais oara a União Européia I

Com o objetivo de discutir ações para
desenvolver o Plano SC Orgânicos,
instituições representativas estiveram
reunidas na terça-feira (24), no auditório
da prefeitura de Praia Grande. Foram
formados grupos de trabalho nos âmbitos

regional e municipal, que ficarão

responsáveis em efetivar as ações
planejadas provocando a melhoria da

qualidade de vida de nossos produtores e

consumidores.
Durante o encontro, houve a

socialização dos resultados do 10
Seminário de Agricultura Orgânica do
Extremo Sul Catarinense,
contextualização do Programa
Interinstitucional deDesenvolvimento da

Agricultura Orgânica em Santa Catarina
e apresentação da SC Orgânicos.

Os frigoríficos catarinenses

querem intensificar os negócios com

a União Européia. Atualmente, o

frango é o único produto exportado,
sendo que 30% deles sai do Estado.
Além disso, o governo quer abrir
mercado para derivados de carne

suína. Para isso, desenvolveu o

projeto de saúde animal que visa
atender às exigências do mercado

europeu.
O diretor de defesa agropecuária

da Secretaria da Agricultura, Roni
Barbosa, diz que entre setembro e

outubro o Estado recebe a' visita de internacionais. A Europa vê isso
técnicos europeus que irão auditar as como uma ameaça. Eles sabem que
condições sanitárias para credenciar as somos um país altamente
vendas de carne suína para a Europa. competitivo", avalioü.

.

Barbosa avalia a postura crítica dos O governo do Estado contratou,
veterinários europeus em sugerir o sob aval do Ministério da

embargo às importações do Brasil como Agricultura, a consultoria do Instituto
uma ação protecionista para defender o Governamental Zooprofilático.
mercado de países produtores de carne Experimental G. Caporale, da Itália.
daquele continente, como a Holanda, A entidade é referência mundial na
Irlanda ou França. área de saúde animal e vai direcionar

"Nós somos o único Estado os procedimentos técnicos sanitários
considerado área livre de aftosa sem às regras européias. Os trabalhos

vacinação credenciado por órgãos começam em maio,

A SC Orgânicos será uma entidade

que organizará todo processo de

produção, e terá informações dos

agricultores e entidades que produzem
orgânicos.

A coordenadora do ProjetoMeu lugar,
Gisela Steiner Scaini, afirma que a

Regional de Araranguá é a pioneira na

SC Orgânicos, que envolve esforço
interinstitucional para ajudar associações
e cooperativas de produtores
agroecológicos de Santa Catarina no

sentido de aumentar a produção de
alimentos orgânicos, bem como

aprimorar a qualidade do produto e a

comercialização.
Segundo o secretário de

Desenvolvimento Regional, Heriberto
Schmidt, a SDRAraranguá foi escolhida

Senar e Faesc
capacitam técnicos

como pioneira por. ter a agricultura
orgânica em desenvolvimento crescente,
por contar com um expressivo número
de produtores e uma estrutura de

comercialização bem desenvolvida; mas,
principalmente, pelo apoio e a sinergia
das instituições locais.

Estão envolvidas neste Programa,
Associações de Produtores Orgânicos,
prefeituras, SDR, Epagri, Cidasc e

Cooperativas Agropecuárias, apoiados
pelosMinistérios daAgricultura (MAPA)
e do Desenvolvimento Agrário (MDA),
o Banco do Brasil, Associação dos
Colonos Ecologistas do Vale do

Mampituba (Acevam), Câmara Italiana
de Indústria e Comércio e a Associação
Biodinâmica do Sul-ABD-SUL, entre

outras instituições.

O Serviço Nacional de

Aprendizagem Rural (Senar) e a

Federação da Agricultura e Pecuária
do Estado de Santa Catarina (Faesc)
promoveram treinamento de técnicos
no projeto Qualidade do Leite no

período de 18 a 20 de abril, no

Cetresmo, em São Miguel do Oeste

(SC). A atividade faz parte do

Programa de Qualificação de
Produtores de Leite, desenvolvido em
todo território catarinense pela Faesc
e Senar/SC.

Trinta técnicos do Senar/SC, I

I Epagri, Cooperativa AI e prefeituras Ida região participaram do treinamento
com o professor de zootecnia da

I Faculdade de Agronomia e Medicina I

Veterinária da Universidade de Passo
Fundo, Humberto Sorio Júnior, que
apresentou o sistema Voisin de criação
de gado de leite à pasto.

O Programa prevê treinamentos em
regiões com maior concentração da

produção leiteira. Ao todo, cerca de ,i,
1.600 produtores receberão'
treinamento, organizados em. I 00
turmas com 16 criadores cada uma. !

Esse treinamento intensivo será
formatado em três etapas de 16h cada
uma, totalizará 48h de capacitação
com conteúdo técnico: produção e

manejo de pastagens, manejo de gado
leiteiro e qualidade do.leite.

t ,I. t
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Imóveis
Vende-se casa mista 4 qtos, co
zinha, banheiro, sala, lavação,
garagem. Terreno cercado fun-

o

dos do Sertão Verde valor
R$32.000. Tratar com Zilma ou

Cris - 3332-6469

Vende-se casa em Gravatá ou

troca-se por casa em Gaspar.
Tratar com Lúcia ou Matuzalem.
Telefone para contato 9104-7463

Vende-se casa de alven. 2 pi
sos, 176m2, terreno com 350m2
no S. Terezinha com suíte, 4

dorm, 2 salas, 2 cozo 2 wc, va

randa, garag, área de servo e

lazer. Valor R$ 145 mil. Tratar
com Valter ou Josiane 3332
8715 - 8811 2950 após 17:00.

Vende-se casa de alvenaria com
acabamento, possui 3 qtos, sala,
cozinha, 2 wc, lavação. Próxima
ao colégio Universitário, rua

Fernando José Afonso. Valor R$
25.000,00. Aceita-se carro. Tra
tar com Duda - 9154 0620

Compra-se casa próximo ao

centro, Troca-se carro no valor
de R$18.000.Tratar com Vivia -

9134 5545 ou 3332 8910.

Vendem-se 2 casas de alvena

ria, com 125 m2 e 52 m2, no mes
mo terreno. Valor R$ 95.000.
Aceita-se casa no negócio. Lo
caliza-se na rua Barão do Rio

Branco, n° 2.401, no S.
Terezinha. Telefone para conta
to 3332-0487, com Acácio.

Procura-se casa pará alugar,
com área que possa fazer

facção.Tratar com Marcelo, pelo
telefone 8413 7886

Vende-se terreno de 390m2 no

Coloninha, ao lado do terminal
urbano.Valor R$ 15.000. Tratar
com Cleiton pelo telefone 3332
2723 ou cleiton06@ibest.com.br

Vende-se casa S. Terezinha. Va
lor R$ 60.000. Aceito proposta.
Tratar com Moacir, pelo telefone
33326114

Vende-se casa de alvenaria com
138 m2 c/ suite, 3 quartos, sala,
cozinha. Terreno com 352 m2. Va
lor R$ 70 mil. Indalécio ou Cida
9141-1728. Rua Narcizio Poffo nº
02, bairro São Pedro..

Vende-se casa no S.Terezinha.
Valor R$ 60.000. Aceita-se

proposta.Tratar com Moacir, pelo
telefone 3332 6114

Vende-se ou troca-se, terreno com
600m2, plano. Localizado no M.

Esquerda, próximo à Escola
VitórioAnacleto Cardoso. Valor R$
15.000. Aceita-se carro no negó
cio. Tratar comAndreone ou Carla,
pelo telefone 9609 5902 - 3332
5983 ou 3332 2974

Veículos
Vende-se DT 180cc 86 pi
trilha, com documento,
tanque OKm pára-lamas,
laterais, assento, adesivos,
parte elétrica e pintura
novos. Valor R$ 1.400.

Tratar com Ricardo 3332"
1311 Horário comercial

Vende-se Corsa Sedan, ano/
rnod 00/00, prata, completo.
Valor R$ 19.800. Tratar com.
Vanderlei, pelo telefone 9927
8395

Vende-se ou troca-se Passat

(motor original AP 1.5 ok), cor
branca, ótimo estado de con

servação, com saia, insulfilm,
rodas de liga leve. Valor R$
3.000. Troco por moto ou Biz.
Tratar com Elton - 9942 7742
o u

elton. becker@plasvale.com.br

Vende-se Palio 06/07 preto,
completo, 5.000 Km. Pratica
mente zero. Valor R$
33.500.Tratar com Domingos -

33328477 - 8818 4794

Vende-se ou troca-se, Polo 03
confort completo + ar digital
70.000 km, com gnv. Valor R$
31.500,OO.Tratar com Rodrigo
- 3332 9066 ou 8406 8551

Vende-se ou troca-se, por
meia malha, um Corsa sedan

03, 4p. Valor R$ 22.000.Tratar
com Manoel - 3332 4919

Vende-se, moto DT 180n, ano/
mod 85/86 com doeu
mentos.Tratar com Ednei, pelo
telefone 9118 7010.

Vende-se ou troca-se ·Golf 1.6
plus, gasolina, 04, ar, direção,
des. traseiro, vidros e travas elé
tricas, ótimo estado.Tratar com

Hudnei, pelo telefone 3391 5675

'*.,e'ionaIG�*$1!8_9;5J IRenaultI�liêS1!O_OJI

Vende-se YBR 04, zerada. Va
lor R$ 4.500, financio.Tratar
com Aguinaldo, pelo telefone
91993860

Vende-se Variant 02, ano 81,
cor branco, à gasolina, 2pts em

ótimo estado. Valor R$ 3.500.
Telefone para contato 3332 7818
ou 9925 7664, tratar com

Eunice.

Vende-se Palio EDX, 97. Valor
R$ 7.000 de entrada, mais 16x
de R$ 398. Telefone para con

tato - 8832 8998

Vende-se ou troca-se Del Rei
.

83, 4 pts, todo reformado, docu
mentado. Valor R$4.000 ou tro

ca-se por moto de menor valor.
Tratar com Rodrigo pelo telefo
ne - 33970446 ou 9195 4174.

Vende-se Uno Flex 06/07 com

apenas 9.000km, 4 pts, ar

quente,desembassador diantei
ro, trava elétrica com cheiro de
novo. Valor R$ 24.800 ou finan
cio. Tratar com Vivia - 9134 5545
ou 3332 8910

Vende-se Eco Sport 04, 62.000
km, top de linha bancos de cou

ro, abs, air bag duplo, alarme,
ar, trio elétrico, rodas 17,
suspen. Valor R$ 48.000. Tratar
com Gelasio -(47) 3281 9900 ou

gelasio@blustar.com.br

Vende-se XTZ 125, ano 05,
az�1. Entrada de R$ 2.000 + 29x
de R$ 247, troco por carro. Acei- .

to propostas. Tratar com Célio,
pelo telefone 9151 3977 ou 3397
1070.

Vende-se Gol 1.000, ano 93,
super corservado. Valor R$
8.700. Tratar pelo telefone 9928
6377.

Vende-se CG Titan 125, azul,
03.Entrada de R$ 2300,00 + 9x

R$ 180.Tratar com Eduardo,
pelo telefone 9969 6563

Vende-se YBR, zerada 04. Va
lor R$ 4.000, financio.Tratar com
Aguinaldo, pelo telefone 9199
3860

Vende-se Uno SX 98, 4 pts, tra
va e vidro elétrico. Valor R$
12.000Tratar com Fábio, pelo
telefone 3332 5004 ou 9605
2040

Vende-se ou troca-se por moto
de menor volor, NX Falcom 400,
00/00, cor vermelha.Valor R$
9.200.Tratar com Márcio, pelo
telefone 3332 3802 ou 9951
3859

Diversos I
Vende-se impressora laser

Sansung mi 1610, nova com

toner de reserva. Tratar com

Aguinaldo - 9199 3860

Vende-se capacete Biefe tipo
motocross com vizeira, ótimo es

tado, azul, valor R$ 170. Tratar
com Roberto pelo telefone 8411
3070 ou suprifar@gmail.com

Vende-se Moutain bike gts semi

nova, toda de alumínio, rodas
aero, 21 marchas shimano. cade
ado e cronômetro sigma, 5 fun

ções, Valor R$ 500. Tratar com
André pelo telefone 8406 3242

Vende-se serra circular (Ferrari)
nova, SC 185-1200 P1V _ 220V.
Valor R$340.Tratar com José,
pelo telefone 3332 3603.

Vende-se aparelho de som

Philips, usado, potência de
3.500w pmpo, 3 CDs COR /
CDRW, AM/FM, auxiliar RlL, con
trole. Valor de R$ 220. Tratar com
Vonei - 3332 7931 ou 3332 3603

Vende-se módulo para carro

Roadstar Power one, ótimo pre
ço, ligue e confira. Tratar com

Diego pelo telefone - 8833 5677
ou diegoemerice@uol.com.br

Vende-se motor 450 tr na garan
tia todo revisado, ano 86. Valor

R$ 5.800, telefone para contato
8839 4772, tratar com Vanild!J.

Vende-se compressor Schulz 20

pés, 2 pistões e tambor 200 L,
com sapata anti-vibração, com
15 dias de uso.Tratar com

Cleberson pelo telefone - 9917
0420

Vende-se máquina de transfer

Mogk ptp 1.450 + compressor
10 pés. Ambos com 1 ano de
uso.Tratar com Cleberson -

99170420

Vende-se em Gaspar, caixas
de papelão de vários tamanhos
e preços especiais Confira !!
Tratar com jean - 33328486 ou

99227735

Modelo
AudiA3
Audi A3 TETO 1.8 ASP
Corsa Sedan MillIeniun 1.0
Courier 1.6
Fiorino Pick-Up Working
Gol1.0
Gol1.0 Special
Gol Turbo S

Golf 1.6

Cor
Branca
Azul

G
G
G

O] 2 Vermelho G
97 4 Branco G
03 4 Prata G
99 4 Verde G

OFERTA ESPECIAL!
Twister 05 - Prata - 9000 km: R$ 7.800

Vende-se Home Theater Clone
12.000w, 5.1, canais de audio

amplificador HiFi, D. Dig, pc's,
dvd's, cd, tv etc.Incluso controle
remoto, manual e cabos.Valor
R$ 650.Tratar com Jesse - 3332
9641

Vende-se manequins para
loja.Valor à combinar. Telefone

para contato 3332 1474, tratar
com Scheila

Vende-se impressora matricial,
Epson LQ 2180, ótimo estado,
imprime 136 colunas. Ligue e

confira.Tratar com Diego, pelo
telefone 8833 5677 ou

diegoemerice@uol.com.br

Vende-se amplificador para gui
tarra, Meteoro Atomic Drive 50,
auto falante de 12", 2 canais

(clean e drive), 50 watts Rms, e
efeito de reverb.Tratar com
Alexandro, pelo telefone 9154
6708 ou

alex@megaclassLcom.br

Vende-se máquina de assar car
ne e frango, marca Pró-gás. Va
lor R$ 1.500. Tratar com Amauri,
pelo telefone 3332 2574.

Vende-se bota para trilha da

ASW, semi nova. Valor R$
350.Tratar com Silvana ou

Jonatan, pelo telefone 3332
6397 - 9902 1864, a noite 3397
1834

Vende-se ou troca-se, filmadora
Sony com tripé, em ótimo esta
do ou troco por som automotivo.
Valor R$ 600.Tratar com Valmor
ou Carlos - 3332 3376 ou

crdsouza@terra.com.br

Vende-se mesa para computa
dor, grande, semi-nova e em óti
mo estado. Valor R$ 100. Tratar
com Douglas, pelo telefone 9151
1386

Vende-se amplificador Marshall,
MG 250 - 100 watts RMS,
novo.Valor R$ 2.100,
negociáveis.Tratar com Eduar

do, pelo telefone 9948 2250.

Vende-se ou troca-se prensa
para transfers, PTP 900 Mogk,
semi -nova mesa 80 cm x 110

cm, preço base de R$ 6.500.Tra
tar com Rosana - 8412 0722 ou

rosana_raulino@brturbo.com.br

Vendem-se 2 sub com 1 tuiter,
1 corneta e 1 módulo. Valor R$
350. Tratar pelo telefone 9122
9438.

Vende-se casa de
alvenaria com 75m2,
em terreno de 13,5x34
metros. Tratar com

Eliane, Telefone
99515765

Em re os I
Oferecemos serviços de borda
dos computadorizado, bordamos
cama, mesa, banho e vestuário
em geral. Tratar com Jefferson
ou Sônia

jeffersonbomhausen@terra.com.br

Procura-se serviço de embala

gem para fazer em casa. Telefo
ne para contato - 9606-05141 tra
tar com Andresa.

Ofereço serviços de manuten

ção de micros, formatação do
windows xp com autenticação ...
otimo preço, ligue e confira.Tratar
com Diego - 8833 5677 ou

diegoemerice@uol.com.br

Precisa-se de mensalista ou di
arista de preferência que more,
no S. Terezinha para meio

período.Tratar com Selma - 3332
4919

Precisa-se de aux.de produção,
Trabalhar em casa, salário por
produção. Peça material informa
tivo. Tratar com Jonathas -

(51)3411 5982 ou

dionykgw@gmail.com

Seu computador travou? Quer
fazer um up-grade ? Então faça
um orçamento .: sem

compromisso.Tratar com Adriano
- 33973364 ou 88265143

MICROLINS DE GASPAR
CONTRATA.Gerente Comercial,
dinâmico. Liderança de equipe.
Interessados comparecer a Rua
São José, 375. Tratar com

Nazarete Borderes, 3332 5949
o u

�@yaIm.comJ::r

DISK TAXI 24 HORAS

9916.7847 - 9117.3225
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Esporte
Gasparenses torcem
juntos por paixões opostas
__ .mM·'j.fJWW+
A espera é de Maracanã lotado,
mas torcedores gasparenses de

Botafogo e Flamengo prometem
fazer bastante barulho na

cidade, na primeira partida da
decisão do Carioca 2007.

AMANHÃ (29) QUANDO Botafogo e

Flamengo entrarem no gramado do
Estádio Mário Filho, Maracanã, às 16h,
dois amigos gasparenses deixarão a

amizade de lado e torcerão cada um para
o seu time de coração. É apenas a

primeira partida da final do Campeonato
Carioca de 2007, mas pode ser a garantia
de uma boa viagem para o segundo jogo.
O botafoguense João Vitor Zimmermann
e o flamenguista João Paulo de Oliveira,
já estão com passagens compradas para
assistir ao segundo jogo no Rio de

Janeiro, mas a escala será na casa de

algum amigo, de preferência com

bastante cerveja e churrasco.
João Vitor responde às provocações

de que a torcida do Botafogo é pequena
dizendo: "O que importa é a qualidade
e não a quantidade". Na semana seguinte
será a primeira vez que ele irá ao

Maracanã e quer voltar com um sorriso
no rosto e com o título de Bicampeão
Carioca na bagagem.

"Vamos decidir no primeiro jogo. O
Dodô vai marcar um golaço e vamos

golear", profetizou o botafoguense._
Já o flamenguista está mais

cauteloso. João Paulo acredita que essa

primeira partida será de respeito e.estudo
por parte dos dois times, Mas confia no
seu "pé quente" contra o alvinegro.

"Já fui duas vezes ao Maracanã, em
uma delas vi o Flamengo campeão
contra o Vasco em 2005", disse o

flamenguista. Ela ainda alerta que o

Botafogo está em ótima fase e vem

embalado pelo título da Taça Rio, mas
também coloca uma "pulga atrás da
orelha" dos botafoguenses lembrando
que o Flamengo está entrosado e

embalado na Libertadores.

Gasparenses vivem a expectativa da final no cempeoneto Carioca de 2007

'Renato Augusto deu susto no treinador Ney Franco após receber uma
pancada no joelho no treino de quinta-feira (26), mas não preocupa para
a primeira partida. Além dele, o cabeça-de-área.Paulinho também é
dúvida amanhã.

.

Já no Botafogo, mesmo recebendo muitos elogios, todos estão com

os pés no chão. Porque para eles ninguém ganhou nada ainda. Mas nem
tudo é festa. Cuca está com o departamento médico cheio, Luciano
Almeida, Zé Roberto, Jorge Henrique e AI�x são possíveis desfalques.

Após dois anos seguidos com times pequenos fazendo as finais contra
times grandes, dessa vez o Maracanã terá mais uma final para entrar
para história do maior estádio dó mundo.

.
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Por Alexandre Melo

• Tupi - Cada vez mais líder do

Campeonato Catarinense de
Futebol Amador, o Tupi encara
neste domingo o Cruzeiro de
Presidente .Getúlio, em Gaspar.

• Torneio - A grande atração do

esporte gasparense está marcada

para a próxima terça-feira,
quando acontecerá o tradicional
Torneio de IOde Maio, Dia do

Trabalhador, realizado no Clube
Atlético Tupi. Como sempre,
promessa de um grande
congraçamento esportivo. Mais
informações 3332-5135.

• Reportagem - Uma equipe da
Rede Globo, liderada pelo bom

repórter Tino Marcos, esteve em

Blumenau para ouvir

pesquisadores, ex-jogadores e

torcedores do extinto time do

Olímpico. Amatéria fará parte de
uma sene especial sobre
torcedores órfãos, ainda sem data
de veiculação. A equipe da Globo
também foi a Criciúma, resgatar
a história do Metropol. Vale a

pena assistir!

• Formulismo
"formulismo" pode, mais uma

vez, não dar o título ao melhor
time da comp e.ti ção. Com 54

pontos ganhos nos dois turnos, o

Criciúma vai encarar um mata

mata contra a Chapecoense que
fez apenas 46 pontos em todo
Catarinão 2007. E mais: na minha
opmrao , a Chapecoense é
favorita porque está motivada
com o título do returno. Tudo

começa neste domingo, em

Chapecó.

• O que disse ...
Nelson Piquet, ex-piloto de

Fórmula 1 sobre Felipe Massa.
'

"Ele tem talento e força para
ser um campeão, certamente não
é um outro Rubens Barrichello."

melosilva@terra.com.br
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ir 33322402
9101 2416/91368141
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Venha conferir nova coleção
Outono-Inverno 2007
R: CoI,M!iI_, 262·3332-3485

R: Sôo José. zrr . 3332-"08

FUTEBOL

Primeira aparição nos Jogos Pan
americanos: 1951

o MAIS POPULAR
de todos os esportes
do planeta chegou a

ser proibido na

Inglaterra (país que
lhe daria mais tarde o

seu formato moderno, com a fundação
da Associação Inglesa, em 1863) nos

séculos XIV e XV, tamanha era a alga
zarra que a disputa de suas partidas
causava nas cidades britânicas. No en-

,

tanto dividir um grupo de pessoas em

duas equipes que teriam de conduzir
com os pés uma bola com um objetivo
definido - o gol, do inglês goal (meta)
- já consistia em um jogo similar ao

futebol na Antigüidade Grega, no Im

pério Romano e na China milenar. No
formato atual, a competição olímpica
masculina é restrita a jogadores de até
23 anos, com exceção de três acima

:GHAPEC,ÔÊN'SE E CRICIÚMÍX éOMEÇAM Â',DECIDIR:l! ,"" ">, �

.�, , , '

Absolvida no Tribunal de Justiça
Desportiva .a Chapecoense fará a

primeira partida da final do

Campeonato Catarinense de 2007 ,

contra o Criciúma, no Estádio Índio
Condá, domingo às 16h. Já o

Criciúma terá que aguardar a próxima
semana para definir se o jogo de volta

poderáocorrer no Heriberto Hulse.

Querendo surpreender fora de casa

o técnico Gelson Silva faz mistérios
sobre a equipe que entrará em 'campo
no domingo. Mas já se sabe que o meia
Athos retoma ao time. Na ala-direita
o treinador ainda possui dúvidas.
Como Alex Sandro está suspenso,
Marcus Vinicius, Filipe e o jovem Jean
Mossoró são as opções.

Para o time de Chapecó a confiança
está na torcida que pretende lotar o

Índio Condá e incentivar o time a mais
uma vitória, assim como fez em

Ibirama contra o Atlético.
A única preocupação é o goleiro

Nivaldo que está.sentindo uma lesão
no joelho, devido a um choque com

.EscalaçãQ só momentos antes do jogo

um atacante do Atlético, no confronto
de domingo, em Ibirama. O goleiro
terminou o jogo sem conseguir chutar'
e ainda não treinou esta semana.

desta idade limi-
te para cada time.
Ainda não está defi
nido se os Jogos Pan-

.

americanos Rio 2007 se-

guirão este mesmo regulamento, mas é

provável que seja disputado pela sele

ção Sub 17, jovens com menos de
dezessete anos.

Locais: Maracanã, João Havelange,
Miécimo e CFZ

Federação
.
www.fifa.com

Internacional:

---,

www.jornalmetas.com.br

Mín. Máx.

Domingo é dia de

Tupi no Carlos
Barbosa Fontes

Domingo, às 15h30min, é dia
do gasparense lotar o estádio
Carlos Barbosa Fontes e

incentivar o Tupi para seguir na
liderança do Campeonato
Catarinense de Futebol Não

Profissional. O Verdão enfrenta o

Cruzeiro de Presidente Getúlio e

espera repetir os desempenhos
que apresentou nas duas primeiras
partidas, nas quais goleou na

estréia e venceu fora de casa o XV
de Indaial.

O ingresso custará R$ 5,00 e

estudante paga R$ 3,00. Mulheres
e maiores de 65 anos não pagam.

Fecham a rodada Glória contra

Poço Fundo, em Rodeio e o XV
de Oútubro enfrenta o Catarinense
em Indaial.

Terça
180 260

Sábado
1 ° 22°

Domingo
130 250

Segunda
180 250

CALENDÁRIO LUNAR
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